

TIEMPOS NUEVOS

Redacción y Administración
Bajada del Puente, 1
No se devuelven los originales

Semanario de información local

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Elche, un mes . . . 0'50 ptas.
Fuera, trimestre 2'50
Número suelto 10 cts.

Lo que debe hacerse

Constantes en nuestros fines de realizar una labor verdaderamente illicitanista, pergeñamos un a modo de ideario, llamando al propio tiempo a la conciencia de los hombres que ostenten alguna representación o tengan algún relieve en nuestro pueblo, para que nos escuchen, para que no nos abandonen y secunden las honradas iniciativas que nuestra entusiasta juventud pueda idear, y tengan al menos un eco en la opinión, e intentar llevar a la realidad estos proyectos que pueden parecer utópicos, pero que nada hay más factible si los hombres de Elche pusiesen su grano de arena en la gran obra que aquí está por hacerse y que engrandecería nuestra bella e industriosa ciudad en todos los órdenes y manifestaciones de su vida activa.

Lo decimos con lágrimas en los ojos, casi con rabia, al comprender la magnitud de la preponderancia que podría alcanzar nuestra industria y nuestra agricultura, de la importancia que se le podría dar a nuestro pueblo, con todo lo que puede hacerse por él, si sus hombres, poniendo todo su valer y su inteligencia al servicio de Elche, abandonasen sus mezquinas luchas y sus estériles diferencias, poniendo su voluntad en alzar a su pueblo, laborando por su riqueza y bienestar, ya que virtudes no nos faltan. Son los industriales, activos y laboriosos; pacíficos y sociables son estos obreros, y honrado y consciente es el carácter de este hermoso pueblo, faltando a estos manifestos bienes morales, la inteligencia que sirva de cauce a su precioso caudal, que pudiera muy bien convertirse en río de prosperidad que engrandeciera nuestra ciudad querida.

Solamente de pensar en el gran impulso que se le puede dar a nuestra industria si ésta contase con el decidido apoyo y protección de las autoridades, nos saturamos de fé y entusiasmo y nuestro optimismo llega hasta la fantasía de suponer la posibilidad de un sistema comunal de compras de las primeras materias concernientes a la fabricación de las alpargatas como principio, y aún con un Trust que al igual que los de América del Norte, regulase y distribuyese la producción industrial. Del envío de agentes industriales con la misión de descubrir nuevos mercados en Sud-América. Esto, será motivo para un interesante artículo que tenemos preparado, con toda clase de datos y que prometemos publicar en el número próximo.

Los caminos vecinales que precisa construir y para los que tiene ofrecido el Estado el 50 por 100 de su coste, la construcción del ramal de f. c. de vía estrecha que ha de unir a Elche con la estación de Novelda, el ensanche y traslado del Cementerio que ya

constituye un serio peligro por su proximidad a la población, que se ensancha por el Oeste. Urbanización, alcantarillado y un sin fin de proyectos que sería prolijo enumerar y que nos servirán de argumento para una serie de continuados artículos que pensamos publicar en números sucesivos, creemos que bien merecen, por su trascendencia, la atención de los illicitanos. Y si la cosa en sí parece compleja y difícil, no es imposible y es antes que nada un deber, una obligación que tienen contraída y que deben cumplir todos los que de veras amen a su pueblo y a su patria.

Por una personalidad illicitana, se nos apuntó en días pasados, la idea de la creación en Elche de una sociedad que pudiera denominarse de Hijos de Elche, y que a semejanza del Centro de Hijos de Madrid, reuniese a lo más selecto de nuestra sociedad, sin distinción de matices, para hacer labor práctica y positiva en el sentido que hemos señalado.

Nos parece oportuna y felicísima la idea y la exponemos en nuestras columnas, seguros de que será acogida por todos los amantes de nuestra patria éfica, ofreciendo nosotros por nuestra parte, ocuparnos de ella en nuestro próximo editorial, con todo el estudio y atención que merece.

ERUDICIÓN BARATA

ICOSAS DE ELCHE!

Así exclama despectivamente el forastero cuando en la ciudad mahometana sucede algo exótico.

¡Cosas de Elche!

No ha mucho, ibame caminito de Alicante en un coche de tercera (y eso que soy redactor de TIEMPOS NUEVOS) cuando un *alicantí*, con voz de aguadien-te de *piterra*, decía: «¡Cuidado que los de Elche son *salaos!*» ¿Lo dirá por nuestra primera autoridad?— me dije. Nada de eso. Hablaba el hombre en plena tesis general.

Las cosas que suceden en ese poblado—continuó nuestro héroe—son tan peregrinas como quijotescas. Adoquinan. Desadoquinan. Plantan. Desplantan. Hay quien ataca con furia y luego des... digo, rectifico. En fin, el colmo de la hilaridad.

Confieso de corazón sin decimales, que iba a contestar a tan insolente *embustero*, mas en aquel instante cruzó por la mente mía como cinta cinematográfica, una serie de ridiculeces de nuestra cosecha, que no tuve más remedio que mantenerme mudo.

Miles de illicitanos creen a ojos cerrados que el tener colgando tras de la puerta una herradura, la suerte llega sin remisión.

¿No le parece al bondadoso lector que dejemos a

los que esperan la felicidad por medio de un zapato de acémila?

¿De que en nuestra ciudad habitan mortales que si alguien intentara hacer girar en su casa una silla, iría de patitas a la calle? No cabe la menor duda.

Y esta creencia la acarician muchos de cuello alto, sujetador con brillantes....

Yo, que relativamente soy joven, he visto que los del campo en particular, la noche del Viernes Santo, se presentaban en la plaza Mayor con objeto de ver de qué modo rompían el *guío*.

¿Por qué? Porque si lo quebraban de la primera sacudida, cosecha abundante.

Ahora bien; no sé buscar la incógnita porqué razón hoy se gastan los buenos *amadeos* en canalizar.

¡Cosas de Elche!

¿Qué carretero no se emboba al ver el techo de una cuadra cuajado de telarañas? ¡Y hay del taimado que se atreve a tocarlas! ¡Oh! La salud de los cuadrúpedos estriba en no limpiar nunca las cuadras.

¿Que tenemos por casquete una horrible tempestad?

No falta macho o hembra que en un periquete se prepara de típica campanilla y de verde cirio para que, a *continenti*, huyan las peligrosas nubes.

Estoy de acuerdo con los curas por haber instalado un pararrayos o más, por templo.

Franklin, sobre todo.

Una oscura noche de invierno, dirigíame en busca de reposo, cuando del interior de una casa oigo gritos de angustia. Era una mujer que lloraba sin consuelo.

Sin mirar peligro alguno, me interné en el modesto hogar y al observar la dueña la presencia mía, dijo de rodillas y con los brazos abiertos:

¡Quina perdisió! ¡Quina perdisió! Esta nit ha cantat l' oliva en el terrat de esta casa y aixó es infalible señal de fatals consecuencies. ¡Vorem a quí li tócal!

Traté de convencerla, pero no pude.

A los pocos días supe que entre una y dos de la madrugada, la mujer asustadiza y desconsolada dió a luz un par de mellizos como dos capazos de flores.

SALVADOR FERRÁNDEZ.

REPORTAJE SEMANAL

Impuesto municipal

Al coger la pluma para dar mis notas semanales (hoy quincenales) empiezo con un acto de contrición, por mis culpas en los días de *mona*. Días de exceso en comer, beber, cantar, correr y tantas cosas que nos hacen parecer otras.

Hoy metido en mi vida ordinaria, todo refinamiento, con un ánimo templado, diré lo que diga; pero sin molestar a nadie; las personas finas no molestan nunca.

El impuesto municipal está hoy en un período de simpatía: Es simpático hasta el nombre.

Antes se llamaba esto «Peaje y rodaje». La gente inculta, ese vulgo soez que nunca sabe lo que habla, haciendo juego con las palabras y buscando consonancia, acabó por decirle a esto el.... no quiero decirlo, ¡si hasta el pensarlo me pone nervioso!

Nuestro Muy Ilustre, comprendiendo lo mal que sonaban aquellas frases tan gruesas, con lógico acuerdo cambió el título y aumentó la cantidad de pesetas: Ahora pagamos más; pero se llama «Repartimiento General». Esto suena muy bien, por que vamos a ver, por maliciosos que seamos, el significado de las palabras y veréis como aquí no caben aquellos vocablos de antes.

Repartimiento: acción o efecto de repartir; no podemos pensar en que esto se lo reparten unos cuantos, por que esto no es repartimiento parcial, es *general*, y por lo tanto, quiere decir que nos lo repartimos entre todos; añadamos que se trata de un impuesto, una carga, y encontramos la conclusión clara y terminante de que entre todos nos repartimos la carga y está demostrado que la llevamos con fina mansedumbre.

Yo creo que no pagamos todos por igual (mirando la cosa en su aspecto relativo), mas lo importante es que el Municipio cobre la cantidad que necesita, ya que en sus presupuestos figura esta necesidad, y en esto creo no tenemos queja.

Cuando se hace el reparto, empieza por hacerse con equidad. Luego viene eso de las recomendaciones, antesalas, sombrerozas, protestas de fidelidad a nuestra primera autoridad... o a su superior inmediato y...

Señores: yo confieso que si alguna vez soy alcalde, que no seré, o algo más que alcalde, que tampoco seré, yo confieso que si llego a ocupar uno de estos altos puestos (no digo cargos ¿eh?) y viene un señor, sombrero en mano, y me pide la aplicación de la segunda columna, como hacen ahora con el arancel, yo a fé de que me llamo Manuel Gutiérrez, no desairo a un amigo. Y tendría mis razones, ¡claro que las tendría! Yo creo que con hacer un favor a un amigo, el Municipio no pierde nada. Para eso están los no amigos que se les aumenta la cuota y pagan sin decir esta boca es mía.

Además, caros lectores: todos debemos pagar lo que nos digan y contribuir a llevar las cargas municipales. Creo más: creo que está muy bien que hagan como hacen, eso de aumentar un tanto por ciento por partidas fallidas.

Lo que no está tan bien es que en ese renglón se diga «por cobranza y partidas fallidas», por que eso de la cobranza es para contarle aparte.

Si así se hiciese, sabríamos lo que hoy no sabemos. Todos dicen que este impuesto hay que ir a pagarlo a la administración. Yo digo lo contrario y lo demuestro enseguida.

La primera vez que pagué, fui a la administración, pedí los recibos, los buscaron y me dijeron que los tenía el *cobrador*. No sería mentira por que no creo que en un lugar oficial se mienta a nadie; es más: el *cobrador* ha sido desde aquella fecha el que ha venido a mi casa siempre. No, siempre no; la última vez vino.... ¿cómo lo diré para no ofender? Todos le dicen el *ejecutivo*. Yo creo que eso será el período. El será el ejecutor; pero yo no quiero llamarle así; el

mismo nombre le ponen al verdugo y éste no aprieta tanto; a éste le llamaré el *agente ejecutivo*. ¿Que por qué vino él? Eso es lo que no acabo de comprender, aunque voy pensando si será por que yo no estoy muy relacionado con el Sr. Alcalde, ni con su superior inmediato, ni con el Sr. Administrador. Yo sé de personas amigas de cualquiera de los tres, que les mandaron recado *que fuesen a retirar* los recibos. Por cierto que uno le dijo al Sr. Administrador que no habían ido a cobrarle y contestó: «Es que esos cobradores son...» No quiero ruborizar a los cobradores repitiéndolo; solo trato de demostrar la confirmación de que hay cobradores y de que no han pasado a cobrar los recibos.

Una duda tengo: el Sr. Alcalde o el Sr. Administrador, lo dirán. ¿Nos administran a nosotros o al que se ha quedado el arriendo del *dichoso ejecutivo*?

Si es a nosotros, yo, uno de tantos administrados declaro que lo hacen muy... muy bien.

Si es al arrendador, enseñenlo a contar. El recargo de el 10 por 100 de 31.50 son 3.15 y él cobra 5. Esto debe ser equivocación ¿verdad? Pues dígansele a él no sea que se equivoque en sentido contrario y pierda dinero.

MANUEL GUTIERREZ.

Se ha recibido un gran surtido de camisas Sport americanas, confeccionadas para caballeros, en el comercio de «La Campana» de D. José Coquillat a precios verdaderamente económicos.

Gran ocasión para adquirir las camisas de moda a precios baratísimos.

DE HIGIENE

Seguimos insistiendo.—Posibilidades de una epidemia de fiebres de Malta.—La leche de cabra medio de propagación.—El foco de infección consiste en los ganados cabríos que pernoctan dentro del pueblo.—El Sr. Alcalde y el Cuerpo Médico.—Los cabreros.—Solución que proponemos.

Un poco consolados al ver que al menos hemos conseguido que las autoridades presten atención a este importante asunto, y aunque con la negligencia a que nos tienen acostumbrados, se ocupasen de evitar la propagación de las fiebres de Malta, cuya posible epidemia ciente sus fútiles garras de dolor y muerte sobre este desdichado pueblo, digno por mil motivos de ser gobernado con todo cariño y con toda solicitud, insistimos nuevamente en nuestra campaña en pro de la salud del pueblo de Elche, hasta conseguir justicia o poner en la picota a todos los que pudiendo evitar esto, no lo hicieran, para que la vindicta popular les señale con el dedo, como consentidores de un atentado a la salud pública.

Antes de volver a tratar de esta cuestión, hemos procurado documentarnos, solicitando la opinión de personas competentes en medicina, y en efecto, han afirmado rotundamente, autorizándonos para hacerlo público, que existen numerosos casos de fiebres de Malta en nuestro pueblo, que han producido ya muchas defunciones—sabemos de cinco casos de muerte—, que continuamente reciben análisis de sangre de los enfermos, con reacciones positivas a este terri-

ble mal, y que es urgentemente necesario tomar medidas encaminadas a evitarlo, pues se corre el inminente riesgo de propagación de esta terrible enfermedad y aún la posibilidad de una grave epidemia en nuestro pueblo.

También se nos ha asegurado completamente por estos mismos señores a quienes hemos consultado, que esta enfermedad se propaga por medio de la leche de cabra, pudiendo evitarse ello, hirviendo la leche que ha de tomarse como alimento. Pero que después de luego, estábamos en lo cierto al afirmar que el verdadero foco de infección consiste en los corrales donde pernoctan los ganados cabríos, porque los hedores que producen sus excrementos y el vaho que durante la noche despiden estos corrales donde por lo reducido de sus dimensiones se hacinan las cabras, constituyen viveros de microbios productores de las fiebres de Malta que infestan la atmósfera y ponen en peligro de contagio a las personas que respiren ese aire corrompido.

Como nos inspiramos en la justicia y en la sinceridad, hemos de decirlo todo, para que quede bien patentizada la rectitud de nuestras intenciones, aunque por ello tengamos que censurar algunas veces, pero aplaudiendo como ahora, aunque no con toda la complacencia que quisiéramos, al Sr. Alcalde, porque nos consta está interesado en ello—aunque no haya tomado ninguna medida aún—ya que su interés demuestra que no le es del todo indiferente el asunto que tratamos. Al Sr. Subdelegado de Medicina señor Pascual Urbán, porque también sabemos que se ha ocupado de la cuestión, y en último término, al concejal Sr. Fluxá, que ha sido el único que ha llevado la voz de alarma al Ayuntamiento.

Además, muy cortemente y sin ánimo de ofender a nadie, nos permitiremos formular unos ruegos al digno Cuerpo Médico de la localidad.

¿Por qué, siempre que se trata de cuestiones de esta índole, no parte la iniciativa de los señores médicos, ya que ellos son los más llamados por su competencia a tratar de estos particulares? Consideren que nosotros, profanos, podemos equivocarnos, y que nunca podremos tener su autoridad en la materia. Con gran gusto les ofrecemos incondicionalmente nuestro humilde semanario para publicar todo aquello que comprenda algún bien para nuestro pueblo y la humanidad. ¿No es hora de que la asociación anédica local dé señales de vida con algo que beneficie al pueblo a que se debe, aunándolo con el logro de sus justas aspiraciones? Tendrían entonces verdadera fuerza y razón para imponer su autoridad y exigir justicia cuando alguien pretendiese atropellar sus derechos. Estaría el pueblo a su lado.

Hay en esto de las fiebres de Malta un precedente que no podemos pasar por alto. Ocupando D. Tomás Alonso la presidencia del Ayuntamiento fué denunciado esto mismo por nosotros—por qué no decirlo—que entonces éramos redactores de aquel popular y valiente semanario que se tituló «La Libertad», y al hacerse eco de ello el Sr. Alonso, y exigir a los cabreros que llevasen de noche sus ganados fuera de la población, amenazaron éstos con dejar de vender la leche. No tuvo energía el entonces alcalde Sr. Alonso para imponer su autoridad, y siguieron los ganados cabríos pernoctando en la población. Pudiera muy bien ocurrir ahora esto; en efecto, sería una seria dificultad, pero nunca lo suficiente poderoso el obstáculo que se puede oponer a la justicia, para que

ceda a una imposición que puede ser fácilmente minada.

Ignoramos si el Sr. Alcalde ha pasado alguna orden para que pernocten los ganados fuera del pueblo; poco sabemos si los dueños de los ganados cabros se han opuesto a ello, o si han prometido cumplir la orden de nuestra primera autoridad; pero en el caso que pudiesen oponer resistencia, creemos que en benevolencia se puede llegar a la solución de lo.

Debía a nuestro entender el Sr. Alcalde citar a una reunión a todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, al Cuerpo Médico y a todos los dueños de ganados cabrios, y allí discutir y resolver. No vemos que a este tolerante proceder de las autoridades, opusiesen la conveniencia de sus intereses materiales los cabreros, pero en el caso de suceder así, entonces es cuando debía imponer la autoridad todo el peso de la Ley y castigar la intransigencia de forma enérgica y dura. El pueblo de Elche guardaría grato recuerdo de ese ejemplo.

PALABRAS DE UN INGENUO

El Concejo, magnánimo

Aunque algo tarde, no queremos privarnos del gusto de tratar de un asunto de tan reconocida trascendencia.

Nos referimos a ese caso en que un señor que tiene en construcción una casa con serias pretensiones de palacio, ha tenido la aprovechada ocurrencia de apoderarse de unos cuantos centímetros de terreno que pertenece al Municipio. La denuncia del hecho, debidamente comprobado, fué presentada en la sesión municipal celebrada el Viernes Santo, y el Concejo, en atención a que la solemnidad del día lo hacía oportuno, tomó el piadoso acuerdo de «perdonar» al buen señor en cuestión.

No faltan suspicaces que han visto en este acuerdo una acción hija del compadrazgo y la zancadilla. Pero nosotros daremos de lado a esos recelos que alienta la malicia y nos atenderemos a lo que para el bien del pueblo significa este inusitado arranque de magnanimidad concejil.

Nos vemos obligados a manifestar que siempre tuvimos formado el concepto de que la Corporación municipal venía a ser algo así como un miembro atrofiado, insensible e inútil y que ahora, con este hecho, hemos tenido que convencernos de que en vez de eso se trata nada menos que de un corazón sano, ancho y generoso, capaz de los impulsos más nobles y elevados. Esta feliz comprobación, que al pronto hubo de enternecernos hondamente, nos congratula y conforta.

Es innegable que cada acometida piadosa del Concejo ha de proporcionar un gran bien a los intereses ciudadanos. De modo, que si hasta ahora no se podía abrigar ninguna esperanza de que por la razón y la justicia se mirase por esos intereses, ya se puede contar con que a lo menos por las vías de la miseria, serán atendidos.

Ahora bien. Estas pías manifestaciones, ¿se repetirán con asiduidad? Nos inclinamos a creer sinceramente que sí. Cuando se practica una buena obra, el ánimo queda siempre dispuesto a practicar otra que la iguale o supere.

Hay quien supone que el fenómeno longánimo no

se repetirá hasta el venidero Viernes santo, debido a que en él influyó grandemente la propicia solemnidad del día. Aunque así fuese, nada importa con tal de que se repita. La cuestión se reduce a esperar con paciencia benedictina a que llegue esa fecha y entonces el confiado ciudadano marcha al Salón de sesiones a presenciar con emoción cómo del seno del Concejo reunido, sintiendo aún la viva impresión de la oficial visita a los Sagrarios, brota, como en floración milagrosa, la misericordia,

Y hoy la compasión caerá sobre los infelices profesores de las Academias municipales, «condenados» a no cobrar nunca lo que se les adeuda por tal concepto; un año más tarde la piedad recaerá en esos médicos sujetos a la misma pena; y en periodos de doce meses la clemencia descenderá, una vez sobre el ornato, otra sobre la higiene, otra sobre la cultura... Y así, poco a poco, los problemas que afectan a la ciudad, por insolubles que parezcan, se irán resolviendo venturosamente.

No puede negarse, pues, la importancia que encierra esa especie de «Perdonémosle que no sabe lo que se hace» lanzado por el Municipio, en pro de ese gran señor que esta vez sí que supo lo que se hacía.

J. J. C.

Se arrienda la finca denominada LA FLORIDA. Para informarse, Calle Canalejas, 63.

TRIBUNAL POPULAR

Tirolíns y el tío Ruc

—Obri la porta Tirolíns en cuidao, que no se còle Leguey y mos moga una bronca porque no lam donat el premit de les cansóns moneres com sel mereixia.

—Peral te la culpa, que era del churat y no ho vollgut publicarla pa que no desmereixquera la seua, favorint en cambi als seus amics Porcel y Serrano, els quals, en agraiment, el conviaren a una excursió monera a Muchamel, y, fijate com sería la dichosa mona que no els deixaren pasar a ballar en el coliseo del poble mensionat.

—Home, Tirolíns, hara que dius de coliseo; qué pasa en el Llorente, que Neso, Tonet el cacahuero y el Monarca están que bufen?

—Pues res, una grasia del empresari que se empeñá en no deixar eixir mes a Rosalina y el públic se escamá, y casi pasa una avería, porque el señor Pisana, en tots els seus entórchaos, vullgué donásele de valent y de res no mou un conflicte.

—Pues tinc entés que té la culpa el públic que no respeta res; chi aplegar hasta el extrem de despachar a les dones que es lo millor que existix.

—Te raó tío Ruc, tots tenen el seu drapet en la ruscá, pero la culpa prinsipal está en les autoritats per consentir espectaculars de cabaret en un teatro ahon va tot el mon.

—Bueno, Tirolíns, que se apañen y veches si hay algún ahi fóra.

—La tia Juana y unes chiques que viuen en la Puchaeta.

—Que pasen.

—Bón día, tío Ruc. Mosatros venim a dili que unes señoretas mos han criticat porque cantavem y mos divertiem estos días de mona en el Casino; pero aixó

es malisia que tenen de vore que en agarren pòcs, y sí no que ho diga Tirolíns, que ha vengut en mosatros y ha disfrutat com un descosif.

—Tenen raó, tío Ruc, son les mes diverties del pòble, pero lo que mes me chóca es lo des episodios.

—Bueno, tío Ruc, aixó no mes era. Osté ho pase bé —Adiós, chiquetes.

—Veches, Tirolíns, qui quea mes.

—Un llauraor de Perleta que díu que el diputat la fet a un tender un asunt un pòc embrollat y a deshóra de la nit.

—Ché, dili que mos deixen estar, que bastant embrollats estem mosatros si vól que parle clar.

—Dili que torne el disapte.

—Bueno, que torne. Ha terminat el chui.

CRÓNICA LOCAL

Hemos saludado a nuestro querido amigo el Farmacéutico Militar D. Manuel Pomares Sánchez-Rojas que regresa de Nador.

En los trágicos días de Julio se le confirió la evacuación de los heridos y enfermos de Nador, para regresar a Melilla, obteniendo por su acierto una buena nota en su hoja de servicios y la felicitación de sus superiores.

Va destinado a Sevilla, donde le deseamos muchas prosperidades en su profesión.

Después de breve estancia entre nosotros, regresa a Valencia a cumplir sus patrios deberes nuestro amigo Antonio Hernández.

Ha salido, en viaje de negocios, para Marruecos y Canarias, el inteligente comisionista y amigo nuestro Juan Martínez Serrano.

Ha salido para Torredonjimeno (Jaén), D. Manuel Gómez Valdivia, jefe del partido liberal de la localidad

Hemos tenido el gusto de abrazar a nuestro querido amigo y paisano, establecido en Huelva, José Navarro Navarro.

Para nuestro querido amigo Serafin Esclapez, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Presentación Vicente Torregrosa.

Nuestra enhorabuena por adelantado.

En Valencia ha fallecido el ilustre ilicitan Fray Lorenzo García Sempere.

El martes 25 tuvo lugar el entierro de la virtuosa señora D.^a Josefa Sansano Bernad, madre de los industriales D. Joaquín y D. Carlos Torregrosa Sansano. Reciban nuestro pésame.

Para la Villa y Corte ha salido nuestro querido amigo D. Antonio Molina Aronís.

Hemos saludado a nuestro amigo D. José Santo Orts.

SE VENDE la hacienda denominada de «Els Canals», situada en el partido rural de Artabix, de 56 tahullas de labor y 11 pertenencias de agua de las 24 que tiene la mina para el riego de dicha hacienda.

Para tratar, Carlos Oliver Antón, Plaza de Joaquín Costa.—Elche.

Reservado para la
COMPANIA ALEMANA DE BERLIN
de Seguros y Reaseguros marítimos

SECCIÓN DE FRANCFORT

ADRIAN ESPLA
SASTRE

Confección esmeradísima
Ultimo figurín El desideratum en géneros
Constitución, 4 y Altamira, 1
ALICANTE

CASA DE COMIDAS
Refrescos y Aperitivos

ANTONIO PEREZ
Sucesor de EL CHAVAN
Plaza de Abastos, 22.-ELCHE

LOS ALICANTINOS
Gran Establecimiento de Comestibles
Los reyes de las Conservas
Salazones y Embutidos
Plaza de Abastos :-: ELCHE

MIGUEL DONAT
SASTRE

ULTIMAS NOVEDADES
LO MAS CHIC

Plaza Castelar, 3, 1.º.-ALICANTE

GUIAS FENOLL

Son las de mayor circulación del mundo
En preparación el tomo que contiene las Guías
Generales de Alicante, Alcoy, Aspe, Crevillente, EL-
CHE, Elda, Monóvar, Novelda y Villena.
Tirada mínima 50.000 ejemplares
Colaboraciones de los más distinguidos intelectua-
les de cada localidad.
Agentes en las principales poblaciones de España
y Extranjero.
Director: Rafael Fenoll Follana } ELCHE
Administrador: José Romero Oliver }
Nota importante: De la recaudación de anuncios
de la Guía de Elche, se destina el 3 por 100 para la
Cruz Roja local y el 7 por 100 para el Santo Hospital.

Evaristo Sánchez Chilar
COMISIONISTA
Artículos para la fabricación de Calzado

CAFE BAR

Gran variedad en bocadillos, aperitivos
y refrescos

ENRIQUE ESCOBEDO
Canalejas, 31.-ELCHE

FÁBRICA DE BORRAS

Frutas y Cereales al por mayor

Mariano S. Rojas

Clases especiales para colchones. :-: Ven-
tas al detall y al por mayor.
CALLE DEL COMISARIO, NUM. 3
ELCHE

Banco de Cartagena

Capital: 20.000.000 de pesetas
Central en Madrid

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva,
Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón,
Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, To-
tana y Alicante.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y
sobre todos los países.—Cartas de Crédito y Giros
telegráficos.—Descuenta Letras y Cupones.—Compra
y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite de-
pósitos custodia.—Imposiciones en CAJAS DE AHO-
RRO y cuentas de Depósitos, Vista y a plazo.—Emite
BONOS a vencimiento fijo de uno y dos años, con
cupones trimestrales al 4 y medio y al 5 por 100 de
interés anual respectivamente.

SUCURSAL ELCHE
HORAS de CAJA, de 9 a 1

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros Purés de Legumbres
La Avena-Maiz y la Crema de Arroz
Son los alimentos más nutritivos y el postre más exquisito
Pida V. la renombrada
Manzanilla Segoviana
Única en aroma reconcentrada
De venta en las principales tiendas de Comestibles

ANDRES ANTON
COMESTIBLES

Gran surtido en Quesos
y Embutidos de todas clases
Plaza de Abastos.-ELCHE

Camisería LLOBREGAT

Confección esmerada
Gran variedad en novedades
para caballero
Triunfo, 6.-ALICANTE